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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Reportera acusa a vocero del PRI de intimidación por cuestionar candidatura LGBT 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reportera-acusa-a-vocero-del-pri-de-intimidacion-
por-cuestionar-candidatura-lgbt-11879949.html 
https://www.contramuro.com/amenazas-periodista-pri-candidatura-lgbtiq/ 
Mensajes intimidatorios, fueron los que recibió la reportera Melissa García del titular del 
área de Comunicación Social del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel García 
Tinoco por haber cuestionado la candidatura LGBT de la secretaria general del tricolor, 
Xóchitl Ruiz González. En la rueda de prensa que realiza cada martes la dirigencia del PRI, 
durante la sesión de preguntas y respuestas, la reportera del portal de noticias Contramuro 
tomó la palabra para antes de cuestionar, emitir un posicionamiento a título personal, así 
como denunciar algunos reclamos que recibió de quién es el responsable de Comunicación 
del tricolor. 
 
PRIDE Michoacán condena intento de censura a periodista de Contramuro 
https://www.contramuro.com/condena-censura-periodista-contramuro/ 
Tras el amago de censura a la periodista de Contramuro, Omaida Melissa García Barragán, 
PRIDE LGBTTTIQ Michoacán A.C, manifestó su rechazo y condena a las acciones contra 
la comunicadora, por parte del asesor/equipo de comunicación del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Miguel García Tinoco. “Desde PRIDE LGBTTTIQ Michoacán A.C. 
manifestamos nuestra solidaridad con la compañera Omaida Melissa García, quién en el 
ejercicio de su labor periodística ha sido víctima de hostigamiento, al cuestionar la 
legitimidad de las candidaturas de las acciones afirmativas de la población sexodiversa. 
 
PRI acatará indicaciones del TEEM en acciones afirmativas LGBT  
https://primeraplana.mx/archivos/989392 
https://www.quadratin.com.mx/politica/defiende-pri-legalidad-de-25-candidaturas-lgbtqi-
suspendidas-por-el-teem/ 
No sin asegurar que sin asegurar que los tribunales les darían la razón en caso de impugnar 
la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) que echó abajo 25 
candidaturas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la dirigencia del tricolor indicó 
que acatará lo mandatado por el tribunal. “Vamos a cumplir con lo que se mandató. Siempre 
hemos sido aliados de los colectivos”, declaró el dirigente estatal, Guillermo Valencia 
Reyes. De acuerdo con el dirigente estatal de este partido, se hará de este modo para no 
perder más tiempo, pues falta menos de un mes para la elección.  
 
Víctor Zurita impugna plurinominal de Julieta García por usurpar espacio de 
discapacidad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/victor-zurita-impugna-plurinominal-de-julieta-
garcia-por-usurpar-espacio-de-discapacidad-11879612.html 

El diputado local del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Víctor Zurita Ortíz, 
impugnó la candidatura plurinominal por discapacidad de su compañera de partido 
político, Julieta García Zepeda por usurpación del espacio que le compete a una persona 
que vive diariamente en esta condición. El juicio de protección de los derechos políticos 
electorales fue presentado ante el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) bajo 
el expediente TEEM-JDC-086/2024, en contra del acuerdo IEM-CG-170/2024 emitido por 
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el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), por el cual se resolvió la 
paridad de género en la postulación de candidaturas a diputados plurinominales y de 
acciones afirmativas. 
 
Activan protocolos de seguridad para la candidata Fer Álvarez en Jiquilpan  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-activa-protocolo-de-seguridad-para-la-candidata-
fer-alvarez/ 
Después de actos de violencia política  y amenazas que recibiera la candidata a la 
Presidencia de Jiquilpan, Fer Álvarez, y de acuerdo a los protocolos de la mesa de 
seguridad en el estado, se proporcionó protección  permanente a la aspirante por la 
coalición Sigamos Haciendo Historia. Interpuesta la denuncia en la Fiscalía Regional de 
Jiquilpan, con número único de caso 1010202417046 y número de expediente 
JIQ/048/00218/2024, el día de ayer lunes  06 de mayo del año en curso, ante situaciones 
de riesgo de las y los candidatos en el proceso electoral que se vive en el país  se garantiza 
contar con tal protección a solicitud expresa del o la aspirante o a recomendación cuando 
así lo considera lo propia autoridad. 
 
Une Fanny Arreola a Morena en Apatzingán al sumar voluntades  
https://www.quadratin.com.mx/politica/une-fanny-arreola-a-morena-en-apatzingan-al-
sumar-voluntades/. 
“La unidad es fundamental para lograr un cambio y una transformación de fondo y 
verdadera en Apatzingán”, señaló la candidata a la presidencia de este municipio, Fanny 
Arreola Pichardo, luego de que sostuviera un encuentro con Gisela Martínez Aguilar. En un 
comunicado de prensa, la abanderada morenista, se reunió con Gisela Martínez y 
coincidieron en la importancia de tener un proyecto de unidad, de sumar voluntades en 
beneficio de Apatzingán y su gente y de que la transformación llegue de la mano de todos 
quienes se han involucrado en la Cuarta Transformación. 
 
Se compromete Julieta Gallardo a continuar apoyando al campo michoacano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-compromete-julieta-gallardo-a-continuar-
apoyando-al-campo-michoacano/ 
En Copándaro se impulsará de manera decidida a los trabajadores del campo, a los 
productores de semillas, y de cempasúchil, aseguró la candidata a la diputación local por el 
Distrito de Puruándiro, por el PRD, PRI y PAN, Julieta Gallardo Mora. En un comunicado 
de prensa, durante el recorrido y tras recibir el apoyo de la población, Julieta Gallardo 
reafirmó su compromiso de ser una aliada de este municipio y de la región para quienes 
trabajará y con quienes estará en contacto permanente. 
 
Oscar Escobar propone activar plantas tratadoras de agua con recursos estatales 
https://www.contramuro.com/activacion-plantas-tratadoras-agua-oscar-escobar/ 
Tenemos que aprovechar nuestros recursos pero de manera consciente, con el 
funcionamiento adecuado de las plantas tratadoras de agua que ya están instaladas en la 
región podemos darle un mejor uso a este importante líquido, expresó Oscar. La candidata 
local por el distrito XI, Giulianna Bugarini Torres, acusó a los partidos de oposición, de 
utilizar los programas sociales insignia de la cuarta transformación para pedir votos en este 
proceso electoralAnte ello, llamó a los votantes a "no caer en engaños" y confiar en las y 
los candidatos que representan a los partidos de la coalición "Sigamos Haciendo Historia". 
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Morelia, sin definirse; electoralmente es compleja: Toño Carreño  
https://www.quadratin.com.mx/politica/morelia-sin-definirse-electoralmente-es-compleja-
tono-carreno/ 
Morelia es compleja electoralmente y por ello, aún no se decide su futuro político ni quien 
pueda ganarla, consideró el candidato de Movimiento Ciudadano a diputado local por el 
distrito 17, Toño Carreño. Es compleja, no solo porque representa el 25 por ciento del 
padrón, sino porque dentro de Morelia, hay muchas Morelia, explicó. Está la Morelia urbana 
y la Morelia rural; la Morelia industrial y la Morelia comercial. Y todo mundo le está echando 
las ganas a Morelia, pero eso no quiere decir que ya esté definida, agregó.  
 
Con logros de la 4T, oposición pretende sacar votos: Giulianna Bugarini 
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-logros-de-la-4t-oposición-pretende-sacar-votos-
giulianna-bugarini 
La candidata local por el distrito XI, Giulianna Bugarini Torres, acusó a los partidos de 
oposición, de utilizar los programas sociales insignia de la cuarta transformación para pedir 
votos en este proceso electoral. Ante ello, llamó a los votantes a "no caer en engaños" y 
confiar en las y los candidatos que representan a los partidos de la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia". 
 
#Morelia Exfuncionario Alfonsista Se Va De Refuerzo Al Torres Piña Team  
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/lago-de-pátzcuaro-sirvió-durante-décadas-para-
huachicolear-el-recurso-de-los-mexicanos-memo-valencia 
El exsecretario de Servicios Públicos Municipales, José Luis Gil Vázquez, y su equipo, se 
sumaron al proyecto del morenista Carlos Torres Piña, en un franco abandono al panista 
Alfonso Martínez Alcázar. a adhesión de José Luis Gil y su equipo al proyecto del candidato 
a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia se difundió por el 
propio Carlos Torres Piña en sus redes oficiales:  un punto a destacar es que José Luis Gil, 
quien fue director del Tec de Morelia, formó parte de la administración de Alfonso Martínez 
en el periodo 2015-2018, pero decidió desprenderse el proyecto panista por no encontrar 
puntos de coincidencia para mejorar los servicios públicos del municipio. 
 
Enfrenta INE amenazas y negativas para instalar casillas en Charapan  
https://www.quadratin.com.mx/politica/enfrenta-ine-amenazas-y-negativas-para-instalar-
casillas-en-charapan/ 
Amenazas, negativas y resistencias enfrenta el Instituto Nacional Electoral (INE) de 
Michoacán, para instalar casillas electorales en Charapan, donde habitantes de la cabecera 
municipal exigen la realización de una consulta para el cambio de régimen de gobierno 
municipal al sistema normativo interno de usos y costumbres. En entrevista, el presidente 
del Consejo Local del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, informó que 8 
de 16 casillas han sido dadas de baja en San Felipe de los Herreros y Ocumicho. Lamentó 
que desde la cosmogonía indígena e incluso al amparo de la jurisprudencia pudieran 
violentarse derechos individuales.   

 
Promete Alfonso Martínez construir la clínica municipal sur en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/promete-alfonso-martinez-construir-la-clinica-
municipal-sur-en-morelia/ 
Alfonso Martínez Alcázar recibió el respaldo de cientos de personas del Frente de 
Organizaciones Sociales de Morelia en su encuentro en La Colina, al Sur de la ciudad. En 
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un comunicado de prensa destaca que en este encuentro, morelianas y morelianos, 
reconocieron estar convencidos del trabajo de su Administración y de los resultados en esta 
zona, como la conexión del pozo profundo y su línea de conducción, así como las 
pavimentaciones en la calle Nocusepo, Huajumbo, Pablo Galeana, Mirlo, Loma Blanca. 
 
Pide Araceli Saucedo poner un alto a la polarización del país  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-araceli-saucedo-poner-un-alto-a-la-
polarizacion-del-pais/ 
Las y los habitantes del municipio de Churintzio desbordaron de entusiasmo caminos y 
calles frente al proyecto enarbolado por Araceli Saucedo Reyes, en su camino al Senado 
de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. En un comunicado de 
prensa, agradecida con la gran energía y las muestras de cariño de la población, en 
compañía de Juan Luis Contreras, candidato a la presidencia municipal, y ante un auditorio 
abarrotado, Araceli Saucedo subrayó que hoy la voz de la ciudadanía se escucha fuerte y 
claro, en respaldo pleno al proyecto de la unidad nacional, de la paz, el rescate de México 
y la esperanza. 
 
Promete Alfonso Martínez construir la clínica municipal sur en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/promete-alfonso-martinez-construir-la-clinica-
municipal-sur-en-morelia/ 
Alfonso Martínez Alcázar recibió el respaldo de cientos de personas del Frente de 
Organizaciones Sociales de Morelia en su encuentro en La Colina, al Sur de la ciudad. En 
un comunicado de prensa destaca que en este encuentro, morelianas y morelianos, 
reconocieron estar convencidos del trabajo de su Administración y de los resultados en esta 
zona, como la conexión del pozo profundo y su línea de conducción, así como las 
pavimentaciones en la calle Nocusepo, Huajumbo, Pablo Galeana, Mirlo, Loma Blanca. 
 
Seguridad, eje en 20 acciones de Plan de Gobierno de René Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/seguridad-eje-en-20-acciones-de-plan-de-gobierno-
de-rene-valencia/ 
El candidato del PRI a la presidencia municipal de Morelia, René Valencia Reyes, se reunió 
con habitantes de la colonia Puerto de Buenavista, donde ofreció acciones en materia de 
seguridad, eje fundamental entre los 20 ejes de su Plan de Gobierno. En entrevista, René 
Valencia mencionó que Puerto de Buenavista es una de las colonias con mayores índices 
de inseguridad y rezago en obras públicas, vialidades y alumbrado, por lo que se 
comprometió a instalar una caseta de vigilancia de la Policía Morelia, infraestructura pública 
y un fondo para emprendedores.  
 
Trabajará PES con centros de rehabilitación para combatir las adicciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajara-pes-con-centros-de-rehabilitacion-para-
combatir-las-adicciones/ 
El desafío de las adicciones en nuestra sociedad es un tema prioritario en las agendas y 
propuestas de los candidatos del Partido Encuentro Solidario (PES) a las diputaciones 
locales y presidencia municipal en Morelia, por ello, sostuvieron una reunieron con 
representantes legales de centros de rehabilitación en un encuentro significativo y 
constructivo. En un comunicado de prensa dicta que el evento, que tuvo lugar en la capital 
michoacana, fue testigo de un diálogo abierto y de propuestas con los candidatos del PES: 
Gilberto Pizarro, Luz María García, Aurea Paz y Eder López. Los representantes del partido 
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morado, destacaron el compromiso compartido de trabajar en equipo en la lucha contra las 
adicciones y en beneficio de la sociedad en su conjunto. Los líderes de los centros de 
rehabilitación escucharon las distintas estrategias para abordar los desafíos relacionados 
con las adicciones, incluyendo, propuestas que favorezcan la operación y prestación de 
este servicio por parte de dichos centros hacia las familias morelianas. 
 
Trabajarán Toño García y AMANC para detección temprana de cáncer en niños  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajaran-tono-garcia-y-amanc-para-deteccion-
temprana-de-cancer-en-ninos/ 
El cáncer infantil es una enfermedad que no sólo mata, sino que destruye el entorno familiar 
e incluso separa a las familias, señaló el candidato del PAN y PRD a la diputación local del 
Distrito 16, Toño García, al firmar un compromiso para velar desde el Congreso por la 
infancia y la adolescencia que enfrentan este padecimiento. A través de un comunicado de 
prensa destaca que “soy un aliado permanente, no de ahora, si no de siempre y hay 
antecedentes del trabajo que hemos realizado durante toda mi trayectoria como servidor 
público”, agregó. Como parte de su agenda de campaña, Toño García se reunió este martes 
con David Gutiérrez y Zaid Mora, presidente y secretario, respectivamente, de la Asociación 
Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC). 
  
Trabajará PES con centros de rehabilitación para combatir las adicciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajara-pes-con-centros-de-rehabilitacion-para-
combatir-las-adicciones/ 
El desafío de las adicciones en nuestra sociedad es un tema prioritario en las agendas y 
propuestas de los candidatos del Partido Encuentro Solidario (PES) a las diputaciones 
locales y presidencia municipal en Morelia, por ello, sostuvieron una reunieron con 
representantes legales de centros de rehabilitación en un encuentro significativo y 
constructivo. En un comunicado de prensa dicta que el evento, que tuvo lugar en la capital 
michoacana, fue testigo de un diálogo abierto y de propuestas con los candidatos del PES: 
Gilberto Pizarro, Luz María García, Aurea Paz y Eder López. Los representantes del partido 
morado, destacaron el compromiso compartido de trabajar en equipo en la lucha contra las 
adicciones y en beneficio de la sociedad en su conjunto.  
 
Entrega CCEEM a candidatos a la Presidencia de Morelia sus propuestas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/entrega-cceem-a-candidatos-a-la-presidencia-de-
morelia-sus-propuestas/ 
El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM) arrancó con los 
foros con candidatos a la Presidencia Municipal de Morelia, al fin de hacerles llegar las 
propuestas que han elaborado en conjunto con las cámaras agremiadas este consejo que 
tienen como objetivo abordar el desarrollo económico y social, tanto de la capital del Estado 
como de Michoacán. En un comunicado de prensa, durante este ejercicio de participación 
ciudadana, se recibió a los candidatos por el PAN y PRD, Alfonso Martínez Alcázar; por 
Morena, Partido Verde Ecologista de México y PT, Carlos Torres Piña; y por el PRI René 
Valencia.  
 
Celebra Nalleli Pedraza que migrantes serán reconocidos en el Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/celebra-nalleli-pedraza-que-migrantes-seran-
reconocidos-en-el-congreso/ 
La candidata a diputada local del distrito 17 en Morelia, de la Coalición Sigamos Haciendo 
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Historia en Michoacán, Nalleli Pedraza celebra que por primera vez las mexicanas y 
mexicanos que viven en el exterior tendrán voz y voto a través de sus representantes en el 
Senado y el Congreso. En un comunicado de prensa, la candidata morenista y Secretaria 
de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior del CEN Morena, junto con Marcelo Ebrard, 
representante de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum y del presidente 
Nacional Morena, Mario Delgado, presentaron ante periodistas, las y los candidatos a 
senadores y diputados migrantes, por la vía plurinominal, quienes en conjunto con los 
connacionales integrarán la agenda migrante 2024-2030.   
 
Violencia en Morelia ha mermado su desarrollo económico: Torres Piña 
https://primeraplana.mx/archivos/989384 
La ola de violencia que aqueja a Morelia ha mermado su desarrollo económico, afirmó el 
candidato a la presidencia municipal de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
Carlos Torres Piña, al anunciar que impulsará un gobierno de puertas abiertas con el sector 
empresarial del municipio, a fin de reactivar el desarrollo económico de la capital.De 
acuerdo a un comunicado, la apertura de Torres Piña hacia el sector empresarial fue 
expuesta en una reunión con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado 
de Michoacán, donde el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde 
Ecologista de México dio a conocer algunas de las propuestas con las que potenciará el 
desarrollo socioeconómico de la capital, a su llegada a Palacio Municipal. 
 
De haber sustitución de candidatos, ya no aparecerán en las boletas 
https://www.contramuro.com/sustitucion-candidatos-boletas-electorales/ 
De haber sustitución de candidatos, los nuevos abanderados partidistas ya no aparecerán 
en las boletas electorales, esto porque la impresión de las papeletas para las contiendas 
locales ya arrancó y no hay marcha atrás. Esta situación podría impactar de entrada nueve 
candidaturas del PRI a presidencias municipales, las cuales, se encuentran en paréntesis 
luego que el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) las anulara tras valorar 
simulación en el cumplimiento de acciones afirmativas para la comunidad LGTBIQ+. 
 
Lago de Pátzcuaro sirvió, durante décadas, para “huachicolear” el recurso de los 
mexicanos: Memo Valencia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/lago-de-pátzcuaro-sirvió-durante-décadas-para-
huachicolear-el-recurso-de-los-mexicanos-memo-valencia 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes, aseguró que el Lago de Pátzcuaro le sirvió a los funcionarios para “huachicolear” el 
presupuesto de los mexicanos, en ese sentido, hizo un llamado a las autoridades estatales 
y federales que actualmente mantienen un operativo en torno a este cuerpo de agua a que 
den con los verdaderos responsables de robar los recursos públicos sin pretexto de la 
defensa y protección del agua. “Ojalá y los esfuerzos que hace la Fiscalía General de la 
República, la del Estado, la Policía, por llegar con personas mayores de edad a quitarles 
sus pipas, a cerrarles sus pozos , se dedicaran también a investigar a los huachicoleros del 
presupuesto público que robaron a manos llenas y nadie hizo absolutamente nada”. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bedolla y 31 gobernadores piden a la SCJN no eliminar la prisión preventiva oficiosa 
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https://www.contramuro.com/gobernadores-defensa-prision-preventiva-oficiosa-scjn/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-y-31-gobernadores-piden-a-la-scjn-no-
eliminar-la-prisi%C3%B3n-preventiva-oficiosa 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, y las mandatarias y mandatarios del resto 
de los estados de México realizaron un llamado dirigido a la presidenta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, para que no se elimine la 
prisión preventiva oficiosa. En el documento, firmado por las y los 32 mandatarios del país, 
se solicita mantener la supremacía Constitucional sobre cualquier norma internacional, al 
existir una sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, donde se señala 
que la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa es contraria a los derechos humanos.  
 
La presa de Cointzio ha perdido 75% de su volumen de agua, gran parte de su 
superficie es tierra y piedras 
https://postdata.news/la-presa-de-cointzio-ha-perdido-75-de-su-volumen-de-agua-gran-
parte-de-su-superficie-es-tierra-y-piedras/ 
Rodeada por enormes extensiones de piedras y tierra que apenas en 2020 durante la 
pandemia del COVID-19 estaban cubiertas por agua, la presa de Cointzio muestra los 
efectos dolorosos de la grave sequía y el intenso calor que afectan a Michoacán. Justo en 
la compuerta, fueron colocados algunos instrumentos de metal utilizados para medir la 
profundidad del agua, pero ni siquiera son tocadas por el líquido que, de acuerdo a la 
Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas, se encuentra al 25% de almacenamiento. 
 
Incrementó 9.7% actividad primaria en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/economia/incremento-9-7-actividad-primaria-en-michoacan/ 
En el último trimestre del año pasado, las actividades primarias reportaron un incremento 
anual de 9.7 por ciento, más todavía que las actividades secundarias y terciarias hasta siete 
puntos porcentuales. El Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), la 
actividad económica de Michoacán de Ocampo mostró un movimiento anual de 3 por ciento. 
Este resultó del avance de las actividades primarias, secundarias y terciarias, refiere la más 
reciente información publicada por el Instituto Nacional de Geografía, Estadística e 
Informática. 
 
SSP desactiva 3 tomas ilegales de agua en el lago de Zirahuén 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ssp-desactiva-3-tomas-ilegales-de-agua-en-el-
lago-de-zirahu%C3%A9n 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través del Agrupamiento Lacustre de la 
Guardia Civil, inhabilitó tres tomas ilegales de agua en diferentes sitios sobre la ribera del 
lago de Zirahuén, de donde en conjunto se extraían más de 200 mil litros en un periodo de 
ocho horas. Los hallazgos se llevaron a cabo por medio de denuncias ciudadanas. En el 
primero, los guardias civiles fueron alertados sobre un ducto que se ubicó cerca de la 
localidad de Agua Verde, en donde se observó una bomba de la marca Excell, junto a 10 
metros de manguera y 10 más de cable. En total se extraían 55 mil litros en un periodo de 
ocho horas.  
 
Brigadistas combaten incendios forestales en Morelia y La Huacana 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/brigadistas-combaten-incendios-forestales-en-
morelia-y-la-huacana 
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Se atiende el incendio forestal registrado en el predio La Zauda, en el municipio de La 
Huacana, con ayuda de más de 50 personas; mientras que en Morelia se combate otro 
siniestro en la Tenencia de Teremendo. En Morelia, la topografía del área dificulta su 
control, por lo que brigadas de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) y de voluntarios ya se encuentran en la zona del siniestro para 
identificar la zona y definir un plan para realizar labores de combate, control y liquidación 
del fuego. 
 
Chilchota el municipio con más superficie afectada por incendios forestales: Cofom 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/chilchota-el-municipio-con-m%C3%A1s-
superficie-afectada-por-incendios-forestales-cofom 
En lo que va del año, en la entidad de manera preliminar se han registrado 557 incendios 
forestales y 25 mil 846 hectáreas afectadas, que superan las 494 siniestros forestales y 21 
mil 611 ha de superficie afectada, por lo que se tiene una tendencia hacia la alza, expuso 
el director de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), Rosendo Caro Gómez. En 
conferencia de prensa, el director de Cofom detalló que los municipios con mayor número 
de incendios forestales en esta temporada 2024 son Morelia con 80, Uruapan con 52, 
Hidalgo con 46, Chilchota con 19, Madero con 19, Paracho con 19, Zacapu con 19, 
Pátzcuaro con 13, Coeneo con 12 y Los Reyes con 12. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Reparan socavón y abren a la circulación avenida Solidaridad entre Morelos y 
Vicente Santa María  
https://primeraplana.mx/archivos/989227 
https://postdata.news/abre-a-la-circulacion-avenida-solidaridad-entre-av-morelos-y-
vicente-santamaria/ 
Tras cinco días de intensas jornadas de trabajo, ininterrumpidas, finalmente la noche de 
este lunes, prácticamente para amanecer el martes, fue abierta a la circulación la avenida 
Solidaridad, entre Morelos sur y Vicente Santamaría. Lo anterior, luego de que una fuga de 
agua provocara un hundimiento y socavón que obligó al cierre temporal de esa importante 
vialidad, lo que obligó al despliegue de las cuadrillas de trabajadores municipales que 
concluyeron la obra en tiempo récord. 
 
En Morelia, 103 incendios en casas en 2024: PC y Bomberos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-morelia-103-incendios-en-casas-en-2024-pc-y-
bomberos/ 
En el cuatrimestre enero-abril, los Bomberos de Morelia Protección Civil atendieron 103 
incendios en casa habitación en la ciudad; recomiendan a los ciudadanos no dejar velas 
prendidas, revisar la condición de los cilindros de gas y la instalación eléctrica. Francisco 
Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, dio a conocer en 
entrevista telefónica que con corte al 28 de abril, el cierre es de 103 incendios de casa 
habitación a la que se suman los de vehículos, lotes baldíos y pastizales. 
 
Cerca de 250 policías resguardarán el centro de Morelia durante su 483 aniversario 
https://postdata.news/cerca-de-250-policias-resguardaran-el-centro-de-morelia-durante-
su-483-aniversario/ 
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Cerca de 250 policías municipales, será los encargados de resguardar el evento masivo 
que llevará a cabo el Ayuntamiento de Morelia en el centro histórico para conmemorar el 
483 aniversario de la fundación de la ciudad, así lo informó el comisionado de Seguridad 
en el municipio, Alejandro González Cussi. El funcionario municipal explicó que el protocolo 
general será igual al que se desarrolló durante el 2022 y 2023, en donde se tuvo la 
presencia de al menos 6 arcos de seguridad para detectar metales, así como la vigilancia 
en todos los botes de basura del primer cuadro de la ciudad con el fin de evitar que se 
pueda ocultar alguna arma punzo cortante o de fuego, entre otras cosas. 
 
Ayuntamiento de Morelia apoya a familiares de niños y abuela muertos en incendio 
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-apoya-a-familiares-de-ninos-y-abuela-
muertos-en-incendio/ 
Después de que durante la madrugada de este martes 7 de mayo, se suscitara un incendio 
en un hogar de la colonia Lomas de la Aldea en donde seis niños y una mujer de la tercera 
edad murieron, la administración municipal consiguió espacios en los panteones 
municipales para que puedan sepultar sus restos. El secretario del ayuntamiento, Yankel 
Alfredo Benítez Silva informó que además de donar los espacios, también buscarán apoyar 
de otras maneras, sin determinar puntualmente cómo, al considerar lamentable que este 
tipo de situaciones pasen, sobre todo cuando se trata de pequeños. 
 
Reportan mala calidad del aire en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reportan-mala-calidad-del-aire-en-morelia 
La Secretaría del Medio Ambiente (Secma) reporta una mala calidad del aire en Morelia, de 
acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información de Calidad del Aire (Sinaica). La 
estación de monitoreo ubicada en el Centro Histórico de la ciudad registró a las 9:30 horas 
de hoy una grado de contaminación en el aire que, de acuerdo a la clasificación del Sinaica, 
implica un riesgo alto para la población. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Garantiza UMSNH calidad educativa en programas de campus Zamora  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/garantiza-umsnh-calidad-educativa-en-
programas-de-campus-zamora/ 
Garantizando la calidad educativa de sus programas, la Unidad Profesional de Zamora de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) iniciará operaciones a 
partir del próximo ciclo escolar, con las carreras de Derecho, Administración y Contaduría, 
así como diplomados en inglés y en chino. En un comunicado destaca que en rueda de 
prensa realizada en dicho municipio, el secretario Académico, Antonio Ramos Paz, señaló 
que para la administración que encabeza la rectora Yarabí Ávila González, este proyecto 
tiene una gran relevancia porque las y los jóvenes de esta región tendrán más 
oportunidades de estudio.  
  
Más de 200 escuelas en Michoacán fomentan la lectura diaria  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/mas-de-200-escuelas-en-michoacan-fomentan-
la-lectura-diaria/ 
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https://mimorelia.com/noticias/educacion/m%C3%A1s-de-200-escuelas-en-
michoac%C3%A1n-fomentan-la-lectura-todos-los-d%C3%ADas 
Con bibliotecas renovadas, lecturas colectivas, talleres de reseñas literarias y otras 
actividades, docentes de más de 200 escuelas en la entidad fomentan diariamente el hábito 
de la lectura entre las y los alumnos; que además contribuye al desarrollo integral de los 
estudiantes, fomentando habilidades como la expresión escrita, el pensamiento crítico y la 
colaboración. En un comunicado se informó que la permanencia en las aulas ha permitido 
también el desarrollo de destacados proyectos, como es el periódico “El Venadito de 
Atapaneo”, mismo que es elaborado por y para los jóvenes de la secundaria Técnica No. 
114, ubicada en esa tenencia moreliana; y que incluso ha logrado estrechar lazos con 
alumnos de Colombia y Estados Unidos. 
 
Ante ola de calor, SEE reitera llamado a seguir medidas preventivas en escuelas 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/ante-ola-de-calor-see-reitera-llamado-a-seguir-
medidas-preventivas-en-escuelas 
Ante la ola de calor que se tiene en el estado y gran parte del país, personal de la Secretaría 
de Educación en el Estado (SEE) reiteró el llamado a padres de familia y docentes a 
mantener las medidas de prevención en las escuelas de nivel básico para evitar casos de 
golpe de calor, deshidratación o insolación entre los alumnos. Al consultar a personal de la 
dependencia estatal sobre si se reforzarán las acciones preventivas en los planteles, 
compartieron que se mantienen la medidas emitidas hace unas semanas, como es el caso 
de que en las regiones de Tierra Caliente y la Costa se modificó el horario de acceso y 
salida de 3 mil 454 escuelas de nivel básico en 25 municipios, es decir, las escuelas de 
turno matutino el horario de entrada será una hora antes y en el turno vespertino será 
después del horario habitual. 
 
Deporte, eje crucial en la formación de las y los estudiantes nicolaitas 
https://postdata.news/deporte-eje-crucial-en-la-formacion-de-las-y-los-estudiantes-
nicolaitas/ 
En un ambiente de compañerismo y sana competencia estudiantes de las siete 
preparatorias pertenecientes a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), participan en la Liga Deportiva del Bachillerato Nicolaita LIDEBANI 2024. Con la 
representación de la rectora, Yarabí Ávila González, el secretario de Difusión Cultural y 
Extensión Universitaria, Miguel Ángel Villa Álvarez, asistió a la inauguración y destacó el 
concepto de humanismo que pondera la actual administración en el fomento y la formación 
de valores. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Piden retomar regulación del uso de la mariguana con fines medicinales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/piden-retomar-regulacion-del-uso-de-la-
mariguana-con-fines-medicinales/ 
Activistas, ciudadanos y médicos se han unido para pedir a las autoridades que se retome 
el tema de regular o permitir el consumo de cannabis con uso medicinal ante los beneficios 
que consideran que tiene esta sustancia y su impacto positivo en la salud. Benjamín 
Serrano, médico cirujano y partero, comentó a Quadratín que en los últimos años se ha 
unido a campañas y movimientos de activistas para presionar a las instancias 
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correspondientes que se concrete este asunto que califica de urgente para apoyar a miles 
de pacientes con enfermedades dolorosas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Menor de 3 años, entre los asesinados tras presunto asalto en Cuitzeo  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/menor-de-3-anos-entre-los-asesinados-tras-
presunto-asalto-en-cuitzeo/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/asesinan-a-2-personas-tras-presunto-asalto-en-
cuitzeo/ 
Una de las víctimas del ataque en un robo, en Cuitzeo, resultó ser una menor de entre dos 
y tres años, han confirmado fuentes allegadas a las investigaciones, quienes fallecieron 
víctimas de disparos de armas de fuego de grueso calibre. La familia se desplazaba sobre 
la desviación a la autopista México-Guadalajara cuándo fueron blanco de un intento de 
asalto, pero el conductor, al presentar oposición, los criminales dispararon en contra del 
vehículo con armas calibre .223 de acuerdo a la información recabada en la escena del 
crimen.  
 
Balean a joven afuera de un supermercado en Villas del Pedregal  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/balean-a-joven-afuera-de-un-supermercado-en-
villas-del-pedregal/ 
La noche de este martes, un joven de 23 años fue baleado afuera de un supermercado del 
fraccionamiento Villas del Pedregal; la víctima sobrevivió y se encuentra bajo resguardo 
policial. Se trata de un joven identificado preliminarmente como Orlando David, de 23 años, 
que fue herido de bala en la avenida La Perla, den citado fraccionamiento del poniente de 
la ciudad. Los vecinos y transeúntes que presenciaron la agresión dieron parte a los 
servicios de emergencia, fue así que los paramédicos estabilizaron al herido e hicieron el 
posterior traslado al hospital. 
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